

¿Por qué lo hago?

Juan Damián Sánchez Luque (Presidente de la asociación contra la droga "CLARA MARIA" de Priego y aldeas)
Jueves 25 de julio de 2013 - 15:50



La respuesta sería tan clara como que lo hago por que estoy convencido. Posiblemente mi mensaje no llegue a nadie, no consiga convencer a nadie. Sería menester buscar la diferencia entre convencer y concienciar. Yo no pretendo convencer a nadie de nada, pero si me gustaría poder concienciar.

Todos nos quejamos cuando tenemos el problema encima, pero cerramos los ojos obstinadamente cuando alguien nos habla del problema y nos dice que está ahí. Esto hace que, con frecuencia nuestra negación, sea

parte del problema.

No creo necesario que a estas alturas tenga que recalcar que me estoy refiriendo a la droga y a todo ese largo y complejo proceso que lo acompaña.

La respuesta social es nula, solo se preocupa por el problema el que lo está padeciendo. Pero, por desgracia, y al paso que vamos, serán pocos quienes no lo lleguen a padecer.

La principal conclusión del informe anual que acaba de publicar el Observatorio Europeo de la Droga y Toxicomanías. El organismo, con sede en Lisboa, señala que sólo en lo que va de 2013 se ha detectado, de media, la aparición de una de esas nuevas sustancias psicotrópicas cada semana.

De verdad que no sé si se dan cuenta del alcance que ésto tiene. Malas son todas las drogas, pero las llamadas drogas de síntesis son, en boca de uno de los mayores expertos mundiales en el tema, "auténticas podadoras neuronales, ya desde la primera toma". Ésto quiere decir que aunque se consiguiera desintoxicar al enfermo e intentar recuperarlo social y laboralmente, ésto resultaría imposible, si el consumo de sustancias de síntesis fue prolongado. Ya que la persona quedaría con tales daños cerebrales que su recuperación no sería posible.

No quiero poner fotos ni cosas parecidas porque puede dar la impresión de que pretendo asustar o alarmar (nada más lejos de mi intención), pero las podéis ver en la red, donde observareis el gran cambio físico que se produce en no demasiado tiempo. Pues el daño cerebral es mucho mayor y que no olvide nadie que neurona que se destruye no se regenera. Con lo que nos podemos encontrar con jóvenes con poco más de veinte años con unas capacidades cognitivas y unos daños neuronales similares a ancianos que padezcan una enfermedad neurológica degenerativa tipo alzheimer, por ejemplo.

Se nos pretende vender a bombo y platillo el descenso del consumo de cocaína y de cannabis y aquí hay que pararse un poco a ver el cómo y el por qué.

Ciertamente que hoy se consume menos cocaína que hace unos años. Y esto ocurre, en primer lugar, por que hay menos dinero. El que salía del trabajo y se compraba lo necesario para el fin de semana; hoy no lo puede hacer sencillamente por que no trabaja y no tiene con que comprar. Por otra parte la cocaína que se está vendiendo por ahí no tiene una pureza superior al 14% y nadie sabe que porquerías utilizan como material de

corte. El perfil del consumidor de cocaína ha cambiado mucho y, difícilmente la consume en la calle, el camellillo menor se la lleva a su domicilio con la periodicidad que ellos acuerden y todo se hace con la mayor discreción.

Respecto del cannabis, es muy lógico que haya bajado, pero no el consumo. No, en las montañas del Atlas marroquí se sigue produciendo la mayor cantidad de hachís del mundo y en más de un tratado bilateral es posible que algo se diga de esto. La puerta de entrada del hachís marroquí a Europa es España y Portugal. Si ahora disminuye el consumo de hachís es por que entramos en plena temporada de la marihuana y cada cual siembra para su propio consumo (y para el que se tercie). Como en nuestro país están despenalizados la tenencia y el consumo, siempre que sea para uso propio; pues a vivir que son cuatro días.

De lo que se habla poco es de las toneladas de drogas de síntesis y de efedrina que nos están llegando del continente asiático; "Dejad dormir al gigante". Pobres de nosotros el día que se despierte del todo.

Habrà quedado claro el por qué quiero hacer cuanta prevención de las drogas me sea permitida hacer.

Soy muy consciente de que droga va a haber cada día más y mas destructiva. Nosotros solo podemos hacer prevención en los menores y cuanta pedagogía del no consumo nos sea posible. El próximo sábado celebramos el día local contra la droga; habrá una representación teatral "Los drogo-enemigos". Con esto solo pretendemos concienciar de los problemas de la droga a los menores.

Si nada de fuerza mayor lo impide, en septiembre viajo a Argentina al primer congreso internacional sobre prevención de drogas. Allí hablaré, lo mejor que pueda, sobre lo que será mi ponencia "La prevención primaria en el medio rural". ¿Que por qué lo hago?, pues por que le he visto la cara (la de verdad) a la droga y no quisiera que nadie más se la viera. Ahora que cada cual piense o haga lo que quiera. Yo, mientras tenga fuerzas, no daré un paso atrás ni para coger impulso.

Como actividades este año ya solo nos quedan las jornadas que serán en noviembre y que esta vez al haberme salido, voluntariamente, de FERAS, no se ni dónde las celebraré. Dios proveerá.

Y por favor:

SI VES A UN ADOLESCENTE QUE SE DROGA: AYÚDALO.

SI CONOCES A UN VENDEDOR DE DROGAS: DENÚNCIALO.